

常陸太田ロータリークラブ

HITACHI-OTA ROTARY CLUB

RI 第2820地区

No.13834



(1960年1月13日設立)

RI 会長方針



会 長 黒沢 文博
 例 会 場 常陽銀行太田支店3F
 例 会 日 毎週水曜日/12:10~13:10
 最終例会18:30 レストランばんび
 会報委員 鹿志村 勇夫・平根 孝文

(先週例会) 2015年9月9日 NO. 11 (本日例会) 2015年9月16日 例会 (通算NO. 2722)

本日のプログラム(9月16日)

- ◎ 会長タイム
- ◎ 幹事・副幹事報告 ◎ 委員会報告
- ◎ 青少年奉仕委員会担当者卓話

◎ 会長タイム(黒沢会長)

こんにちは。今日は台風ですが、この辺りはそれほど被害もなく雨も降り止んでいる状況です。

江戸時代から太田～太子方面がその産地として知られる「奥久慈うるし」というものがあります。それを復興しようと活動するNPO法人「壺木呂(いちきろ)の会」を最近知りました。この会が太田でうるしの植林を始めたということで市役所農政部から紹介されました。どうして産地なのにこれまでうるしが栄えていないのか、一説には徳川家が質素儉約ということでうるしを奨励しなかったのではないかということがあります。しかし、古い家の梁にうるしが塗ってあったりと、表に見えないところで使われているという話を聞きました。

どうしてうるしの話かということ、親バカで申し訳ないのですが、娘がうるし塗りをやっており、今回声をかけていただきました。12日から23日まで梅津会館で「奥久慈うるしと壺木呂の会展」が行われます。娘はまだ会には入会していませんが、常陸太田出身の作家(娘はまだ学生だと言います・・・)ということで作品を展示してもらえ

ことになりました。今のところ20人以上の作家さんの作品が展示されるようです。昨年新宿の伊勢丹で開催されて好評だったとのこと。親としても娘の作品展示をお知らせしたいし、また太田でうるしの植林が進められていることも知ってほしいとお話させていただきました。

◎ 幹事報告(塩原吉博幹事)

- ① 今月より第2例会は500円弁当になります。節約のためご協力ください。いつもより早く食べ終えて会話の時間も多くとれるかと思えます。
- ② 「この指とまれ」プロジェクト参加案内
昨年度同様太子RC「タイの小学校に浄水器贈呈」に協力します。

◎ 副幹事報告(篠原副幹事)

回覧…ロータリーの友英語版発刊案内、県防犯協会月刊誌、北茨城クラブ会報
 ・「会員満足度アンケート」提出をお願いします。

◎ イニシエーションスピーチ(小倉会員)



こんにちは。今日はさっきまで「腹痛くなろうかな」と迷っておりましたが、「誰もが通る道だよ」と励まされたので、与えられた時間私の生い立ちなりをお話させていただきます。

先ほど会長からうるしの話がありました。私の父の実家は常陸大宮市の上小瀬というところで、うるしの樹液を取る仕事もして

いました。子供の頃私も作業を手伝った記憶があります。今でもお墓のそばにはうるしの木が残っており、会長の話聞きながら作業のことを思い起こしました。

私は1951年(S26)1月2日に生まれました。妹が一人おります。父は公務員で厳格な人でした。長く福祉関係の職にあり、水戸福祉事務所で定年を迎えました。子供の頃は、鹿志村会員(同級生です)の印刷所近くに太田の地方事務所があり、父が宿直の時は母が作った弁当を届けに行ったという記憶があります。当時栄町の家の下は田んぼでパーティホールのところはハス田でした。栄町子供会も100人近くいて同級生も多く、友達にも恵まれました。1月15日、私が成人式を迎え、式典が終わって家族や親戚が家で祝宴を開いていた時に旧太田小で火災が起こり、当時太田小の教員だった叔母を始め皆駆けつけてしまい、誰もいなくなったという思い出があります。高校・大学と進みいよいよ就職となった時、西武トラベルという旅行会社に勤めていた先輩から誘われました。一度はその旅行会社へ気持ちが傾きました。しかし水戸に営業所はなく、長男という立場で東京へ出るということは、「地元で…」という両親との間に意識のずれが生じてしまいました。その後、教員をやっている親戚が多かったものから勧められて教員になることを決めました。ちなみに祖父は旧制太田中の教員でした。祖母は助産婦、いわゆる産婆さんをしていました。小さい頃私は婆ちゃん子だったので一緒に寝ていました。そうすると夜中に「小倉さん、生まれそうだから来て！」と呼ばれて出かけて行きました。あの頃はお産が終わった家お宅から「みつめのおはぎ」が届けられよく食べていましたが、そのうち「いらない」ということが多くなりました。今は食べます。おはぎを見ると祖母を思い出します。多くの人を取り上げた祖母を誇りに思っています。祖父の出はつくば市、旧豊里町です。旧制太田中に赴任して栄町に居を構えたので小倉という姓がそこに誕生したわけです。

大学で英語を専攻し、英語の教員の資格を取って、県立高校にするか公立小中学校にするか迷いましたが、公立学校を選びました。振り出しはつ

くば市(旧矢田部町)というところの小学校でした。当時は家庭訪問に行くとお酒が出て、飲みました。行く家行く家ビールが出て、ずっと飲みながらの家庭訪問でした。地域性もあるのですが、たばこや米ももらいました。2年目から「酔いを醒ましてから帰るように」となり、その後不祥事が続いて「飲んだら運転はダメ」ということになりました。そういう時代でした。次の赴任先は東海の中丸小学校で、その後山方、瓜連等と計7校を歩きました。それぞれの学校で地域の方々との係わり等大変勉強させていただきました。長い教員生活を送り退職の時、東日本大震災が起こりました。3月18日の卒業式を控え、卒業証書授与の練習のために6年3組の児童と体育館に入ったところで揺れが起こりました。すぐに子どもと担任を校庭に出し、私も出た時に体育館の天井が落ち、まわりのガラスが割れて飛び散りました。その日は夜11時過ぎまで、子どもが全部帰るまで学校におりました。真っ暗な中の帰りに見た星空が凄くきれいだったことを思い出します。

退職して5年目を迎えた時にこのような会に入会させていただいたことを誇りに思い、出来ることがあればやらせていただきたいと思います。

◎ ロータリーの友から(橘雑誌・広報委員長)

先週紹介させていただいた高崎RC37名増強に関して連絡を取り確認しましたところ、問い合わせが多いのでまとめてからメールをくれるそうです。楽しみにお待ちください。

◎ ニコニコボックス(吉原会員)

共通テーマ

「台風がそれてよかったです。」15名

自由テーマ

「お弁当ごちそう様でした。」小坏君

「結婚祝いをいただいて。」篠原君

今週計 20,000円

累計 301,000円

◎ 出席委員会報告(吉原委員長)

全会員数	出席者数	免除者欠席数	出席率
32名	21名(mu-)	1名	67.74%

前週訂正出席率 一.一%(メイクアップ一名)